
Sábado e domingo, 11 e 12/11/2023 Geral Tribuna da Bahia

S
lápis, pois vai ter aumento
da tarifa dos ônibus munici-
pais.  O anúncio foi feito
ontem (10) pelo prefeito de
Salvador, Bruno Reis, após
os rodoviários entrarem em
acordo e decidirem cance-
lar a greve que estava pre-
vista para acontecer na pró-
xima terça-feira.

 A partir da próxima se-
gunda-feira (12), a passa-
gem de ônibus de Salvador
vai passar a custar R$5,20.
Na coletiva realizada no Pa-
lácio Thomé de Souza, o
gestor municipal também
anunciou que no início de
2024 não haverá o reajuste
anual e que um novo reajus-
te só deve acontecer no ano
seguinte, em 2025.

 "Não há previsão de
subsídio federal. Esperáva-

e por um lado os usu-
ários do transporte
público estavam
apreensivos com a
greve, por outro, vão
precisar colocar as
contas na ponta do

Tarifa de ônibus sobe para R$ 5,20 na 2ª
6

O prefeito disse que no início de 2024 não haverá o reajuste e que um novo só ocorrerá em 2025
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mos que tivéssemos um
conjunto de estímulos e in-
centivos fiscais, mas não vai
ocorrer. Pelo contrário, aqui
na Bahia o ICMS agora é o
maior do Brasil, 20,5%. Es-
perávamos uma redução no
transporte público, mas pelo
contrário, vai aumentar", jus-
tificou Bruno Reis sobre o
aumento da passagem.

 Além disso, o gestor
municipal também falou so-
bre a renovação da frota de
ônibus da capital. Ele reve-
lou a compra de 130 ônibus
convencionais com ar-condi-
cionado até abril de 2024 e
cerca de 58 veículos para
complementar a frota do sis-
tema BRT. Um projeto será
enviado para a Câmara Mu-
nicipal de Salvador para que
possa ser aprovado a con-
cessão do subsídio no valor
de R$205 milhões pago pela
prefeitura de Salvador para
o sistema de transporte pú-
blico.

O anúncio do aumento
da tarifa de ônibus foi feito
horas depois do acordo en-
tre rodoviários e empresári-
os que aconteceu na ma-
nhã de sexta-feira (10). Na

ANÚNCIO
O reajuste do ônibus dará mais fôlego ao sistema, que precisa ser modificado e ampliado

sessão de conciliação, que
ocorreu no Tribunal Regio-
nal Regional (TRT), as prin-
cipais reivindicações dos ro-
doviários que foram atendi-

das foram referente à
contratação de jovem
aprendiz para a função de
cobrador. No caso, 2% do
quadro atual dos trabalha-

O Parque Municipal Joven-
tino Silva, mais conhecido
como Parque da Cidade, no
bairro do Itaigara, passa a ser
monitorado em tempo real por
um sistema de segurança
com câmeras de alta tecnolo-
gia. A iniciativa da Prefeitura é
realizada pela Secretaria Mu-
nicipal de Sustentabilidade,
Resiliência, Proteção e Bem-
Estar Animal (Secis), órgão
responsável pela gestão dos
parques municiais, em parce-
ria com a Guarda Civil Munici-
pal de Salvador (GCM).

Onze câmeras que cap-
tam imagens de toda a exten-
são do gramado, alcançando
inclusive a entrada do Anfitea-
tro Dorival Caymmi, foram ins-
taladas para garantir a tran-
quilidade de quem utiliza e tra-
balha no equipamento públi-
co. Os dispositivos possibili-
tam visão noturna, têm sen-
sor de movimento, 2MB de ca-
pacidade, 30 metros de alcan-
ce e gravam em HD. As ima-
gens geradas pelas câmeras
são monitoradas em tempo
real na sede do Grupo Espe-
cial de Proteção Ambiental
(Gepa), que fica no próprio
Parque, e na base do órgão,
localizada na Avenida San
Martin.

O sistema de segurança
foi elogiado por Iana Rebeca,
13 anos, moradora do bairro
Santa Cruz e frequentadora
assídua do Parque da Cidade.
“É muito bom poder brincar
aqui no gramado e saber que
estamos protegidos”, disse a
adolescente, aluna de oficinas
do Parque Social e que pratica
atividades físicas no local três
dias da semana.

O sentimento de proteção

Parque da Cidade é bem monitorado

é compartilhado pela vende-
dora ambulante Maria da Con-
ceição Pereira, 58 anos, que
trabalha há 15 deles no local.
“Isso aqui nunca esteve tão
bem cuidado. Fiquei numa
alegria danada quando vi co-
locando as câmeras e as pla-
cas que sinalizam a filmagem.
Vou trabalhar em paz”, disse
a comerciante de guloseimas,
água mineral e refrigerantes.

O secretário em exercício
da Secis, Ivan Euler, destaca
que a iniciativa atende a uma
necessidade antiga do Par-
que, que é um importante equi-
pamento de lazer, cultura e
palco de práticas ambientais
e sustentáveis. “O espaço tem

um potencial incrível. Além de
agregar o Parque Social e o
Colabore, iniciativas de fomen-
to social e ambiental, é sem-
pre uma opção de diversão e
lazer. Aqui fica sempre cheio
de famílias, principalmente
aos finais de semana. Então,
a gente pensou de uma forma
de ajudar a segurança do pa-
trimônio e do equipamento
público, através do videomo-
nitoramento. Agora, teremos
todo o parque monitorado,
possibilitando mais seguran-
ça para quem frequenta e tra-
balha no local”, assinalou.

Monitoramento 24h – O
diretor de Segurança Urbana
e Prevenção à Violência de

Salvador, Maurício Lima, expli-
ca que as ferramentas de alta
tecnologia para o videomoni-
toramento em tempo real pos-
sibilitam mais eficiência no
trabalho desenvolvido pelos
agentes espalhados pelo Par-
que da Cidade. “Nossa inten-
ção é oferecer mais seguran-
ça nesse espaço, por enten-
der que que é sempre uma
opção de lazer das famílias da
nossa cidade”, considerou
Lima.

Um outro sistema de alar-
me também foi instalado den-
tro dos containers do Sebrae
Ecos, espaço recém-inaugu-
rado pelo Sebrae e localizado
no Colabore.

dores serão ocupados com
76 aprendizes. Além disso,
houve acordo referente a
regularização do pagamen-
to do FGTS. Os empresári-

os se comprometeram a
pagar os valores em até 30
dias.

"Foi uma proposta
construída pelo tribunal, eu
acho que é uma proposta de
avanços. Foi uma proposta
que reduziu de 5% para 2%
com a garantia dos postos
de trabalho dos cobradores,
sem haver demissão. As
empresas também se com-
prometeram em regularizar
a situação do FGTS e cum-
prir as outras cláusulas
num prazo de 30 dias, que
também foi outro avanço",
comentou Hélio Ferreira,
presidente do Sindicato dos
Rodoviários da Bahia após
acordo entre as partes.

As demais pautas que
estavam em negociação e
que foram resolvidas foram:
a não divulgação da escala
de folga, a falta de cumpri-
mento do "apanha e leva", a
falta de distribuição do
fardamento e o não cumpri-
mento da jornada parcial,
que de acordo com os rodo-
viários, as empresas esta-
vam colocando os trabalha-
dores para fazerem hora ex-
tra e o pagamento do FGTS.
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SEGURANÇA
Monitoramento é em tempo real por um sistema de segurança com câmeras de alta tecnologia

No próximo domingo, mais
uma vez milhares de estudan-
tes baianos vão se deslocar
até escolas e centros universi-
tários para realizar a segunda
prova do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem), em bus-
ca da tão sonhada chance de
poder ingressar numa faculda-
de e construir uma carreira. Du-
rante cinco horas, os estudan-
tes precisarão responder 90
questões de ciências da natu-
reza e suas tecnologias (quí-
mica, física e biologia) e da tão
temida matemática, com peso
maior na avaliação.

De acordo com dados di-
vulgados pelo Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas
Anísio Teixeira (Inep), a Bahia,
nesta edição do Enem, ficou
em terceiro lugar entre os es-
tados que mais tiveram inscri-
ções, com mais de 324 mil
candidatos.

A Tribuna da Bahia conver-
sou com o professor Anderson
Gabriel, que leciona a discipli-
na de matemática. Pergunta-
do como o aluno deve estar
antes da realização da prova
deste domingo (12), o profes-
sor respondeu que o importan-
te é o candidato se cuidar. “Na
véspera da prova o educando
precisa entender sobre a im-
portância de tirarem um tempo
para cuidar da mente e relaxar
no dia anterior à prova, para evi-
tar ansiedade, tensão e o ner-
vosismo que possam prejudi-
cá-los durante a avaliação.
Toda preparação ao longo do
ano deve ser valorizada, legiti-

Baianos se preparam para o
2o dia de provas do ENEM
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mada e no dia anterior é im-
portante descansar a mente
para a prova extensa do domin-
go. Os alunos precisam enten-
der que a mente, o corpo e o
aprendizado precisam estar
em equilíbrio”, pontuou o pro-
fessor.

Sobre o caderno de mate-
mática do exame, professor
Anderson ressaltou que os
conteúdos que nos últimos
cinco anos vem sendo figuri-
nhas carimbadas nas provas
do exame são estatísticas, fun-
ções, geometria e proporciona-
lidade.

Por fim, o professor res-
salta que o caderno de mate-
mática precisa parar de ser te-
mido pelos educandos e que
como a matemática é algo tão
comum na vida de todos nós,
os alunos precisam entender
a importância do caderno de
questões. “A avaliação do
Enem tenta desconstruir essa
imagem abordando de forma
simples e com questões con-
textualizadas dentro da realida-
de e do cotidiano dos estudan-
tes para abordar conteúdos di-
versos que fazem parte do ca-
derno de questões. Não des-
viem o olhar para as 45 ques-
tões e olhem somente para as
outras disciplinas. A nota final
de matemática vai influenciar
em todos os cursos de nível
superior e a compreensão do
‘Saber Matemática’ deve estar
ligado a todas as áreas do en-
sino superior. Então olhem com
mais amor para o caderno de
matemática e entendam que é
uma disciplina com muitos
desafios que nos cercam to-
dos os dias”, concluiu Ander-
son.

A Fundação José Silvei-
ra (FJS) lançou o segundo
volume da trilogia “José Sil-
veira, um exemplo de vida”,
organizada por Dr. Geraldo
Leite, presidente da Institui-
ção. A obra intitulada “Matu-
ridade | Memórias - volume
2” reúne relatos autobiográfi-
cos, além de marcos histó-
ricos da medicina da Bahia.

“O culto ao mestre, con-
selheiro e amigo fez com que
eu tentasse escrever a bio-
grafia do grande sábio Pro-
fessor José Silveira. Perse-
gui este objetivo até concluir
que a vida e a obra de José
Silveira foram descritas por
ele mesmo. Impactado com
a descoberta, compilei vári-
os trechos de seus livros,
compondo assim uma trilo-
gia: MOCIDADE E INFÂN-
CIA, MATURIDADE, e PER-
FIS”, explicou Dr. Geraldo.

O prefácio da obra é as-
sinado por Leila Brito, ges-
tora do Núcleo de Desenvol-
vimento Estratégico, Assis-
tencial e Inovação da FJS.
Para ela, “o livro retrata a
grandiosidade do trabalho do

Segundo volume de trilogia
sobre José Silveira é lançado

Professor José Silveira na
saúde pública. Com cora-
gem e determinação, ele de-
nunciou injustiças sociais,
conquistou reconhecimento
acadêmico e contribuiu sig-
nificativamente para o avan-
ço científico”.

Laureado com
o Prêmio Astra

A vida do Professor José
Silveira foi integralmente
dedicada à assistência à
saúde das pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade
social. Viveu até os 96 anos,
deixando uma obra superior
a 200 trabalhos científicos
publicados no Brasil e no
exterior, além de inúmeras
contribuições no campo da
saúde pública e da assistên-
cia médico-social. No ano de
1978, ganhou Prêmio Astra,
considerado tão importante
quanto o Prêmio Nobel, em
reconhecimento ao seu pio-
neirismo na luta contra a
tuberculose no país, por
meio do Instituto Brasileiro
para Investigação da Tuber-
culose (IBIT).

Na tarde desta sexta-
feira (10), o governador
Jerônimo Rodrigues
continuou sua extensa
agenda de trabalho em
Vitória da Conquista,
visitando o distrito de Bate-
Pé. Na ocasião, foram
entregues dez microtratores,
uma retroescavadeira e
1.040 caixas d’água,
visando impulsionar a
produção da agricultura
familiar.

 “Acreditamos que, ao
investir em infraestrutura,
estamos construindo
caminhos para o cresci-
mento sustentável,
conectando comunidades e
impulsionando o desenvol-
vimento regional. Essa é
mais uma etapa do nosso
compromisso em promover
o bem-estar e o progresso
para todos os baianos”,
afirmou o governador
Jerônimo Rodrigues.

Além das entregas, o
governo autorizou um
projeto essencial para o
desenvolvimento da
infraestrutura local, preven-
do a pavimentação de 22
quilômetros entre o entron-
camento da BR-262 e o

Governo investe em Vitória da Conquista
distrito de Pradoso. O
investimento de R$ 27
milhões irá melhorar as
condições para o escoa-
mento da produção agrícola,
contribuindo diretamente
para a atividade econômica
agropecuária da região.

Entre outras ações
anunciadas, destaca-se a
autorização para início de
obras de pavimentação de
vias, no distrito de
Dantelândia, e para elabora-
ção de um projeto para a
restauração e melhoria da
segurança viária na BA-632,
no trecho entre Encruzilhada
e o distrito de Inhobim, com
uma extensão de 35,9
quilômetros e um investi-
mento estimado de R$ 25
milhões.

Foi autorizada ainda a
construção de Sistemas
Simplificados de Abasteci-
mento de Água (SSAA), que
vai atender as localidades
de Lamarão I e II, e Barreiro
do Rio Pardo, beneficiando
140 famílias.

A Companhia de Desen-
volvimento e Ação Regional
(CAR) foi autorizada a iniciar
licitação para a limpeza de
500 aguadas em comunida-

des rurais, beneficiando
diretamente 500 famílias de
agricultores familiares e
comunidades tradicionais.

“Hoje fizemos várias
entregas que beneficiam a
agricultura familiar, como as
aguadas que permitem
agora nesse período de
escassez de chuva fazer a
produção dos produtos, que

estão
chegando à casa deles

e de outros baianos”,
ressaltou o secretário de
Desenvolvimento Rural
(SDR), Jeando Ribeiro. Para
ele, estas ações somam-se
a todo investimento que o
Estado vem fazendo neste
segmento, buscando acabar
com a fome na Bahia.


